

Informaciones comentadas

La nueva Europa ante los pueblos que no olvidan

Ningún espectáculo más dolorosamente humano, más humillantemente humano, que la partida de las tropas francesas que ocupan militarmente la región renana. Léase este breve relato recogido en la información de un corresponsal, testigo del suceso de Maguncia: «Ayer mañana, cuando las tropas desfilaban por última vez en las calles, la población que nos rodea, ha permanecido en actitud correcta. Ya en la estación del ferrocarril en el momento en que el tren militar se ponía en marcha, de la multitud, que había invadido los muelles con la complicidad de la policía, partieron gritos hostiles e injurias. El general Guillaumat, que había permanecido en la ventana de su vagón, se retiró muy pálido...»

Luego, libre y, sin la amenaza de los fusiles franceses, el muchedumbre se sintió poseída de furor vengativo y dió suelta a su ira contenida durante doce años. En este tiempo, algunos renanos habían aceptado la sugerencia francesa de una Alemania independiente, de una nacionalidad propia entre los dos pueblos, secularmente enemigos. Se había formado un partido separatista, que dirigían el doctor Gottmeir, el fabricante Knobloch, el músico Otto Matthee. Sus hogares han sido asaltados y saqueados, sus fábricas han sido incendiadas. Han tenido que huir de Maguncia, de Kaiserslautern, de Kehl, de Ludwigshafen, de Pirmasens, de las demás poblaciones ocupadas, no sólo los separatistas sino los industriales que habían servido abastecimientos a las guarniciones ocupadas, las familias que habían establecido amistad con los oficiales franceses...»

El día y la noche de la liberación, el «Befreiungs Tag» y la «Befreiungs Nacht» dejarán recuerdos memorables... Músicas y banquetes, manifestaciones públicas, iluminaciones y exornos floridos, número extraordinario de los periódicos, tarjetas y tarjetas postales y en todas estas manifestaciones de regocijo, como en las violencias adivinadas que las precedieron, un grito unánime, repercutiendo en toda Renania: «Venganza!»

Y en este momento el mismo día que España se adhirió al proyecto de Aristides Briand de crear una Panuropa, con el calor ingenuo que podemos siempre en nuestras empresas internacionales. El pueblo francés mira con esmero el espectáculo que se le ofrece a la orilla derecha del Rin. «Esta que el aban lono de la zona ocupada, como derivación de la política de «inteligencia», de «acuerdo» que viene practicando Briand, sería estimado como un acto de generosidad francesa. Un cronista autorizó, el redactor de «L'Intransigeant», León Bailly, explica el suceso diciendo: «Cuando nosotros decimos: «entente», Alemania interpreta «revisión». Francia quiere la paz, pero una paz que respete absolutamente la posición que le ha dado el Tratado de Versalles, más o menos suavizado en las varias conferencias de Ginebra y La Haya. Y no sólo Alemania, sino otros pueblos entienden que no habrá paz, sin una revisión de aquel Tratado. Respondiendo a la demanda de Briand, se ha anticipado Mussolini, que no olvida que su propia personalidad se forjó en este yuc que buen templador del periodismo, con un artículo que afirma la necesidad de esa revisión, «sin la que Italia se considera en caso de guerra».

Apenas abandonada la guardia militar del Rin, reclama Alemania la devolución de la cuenca hullaera del Sarre, que ha de estar todavía cinco años en poder de Francia, y la reintegración de la Posnania y la devolución de las colonias. Y comienza a pedir más, siguiendo la campaña iniciada por un personaje oficial: el señor Severing; comienza a pedir el desarme de Francia, que al gesto generoso de abandonar la presa que había tomado en la orilla del Rin, ha unido la acción imperialista de invertir cinco mil millones de francos, fuera del presupuesto, en armamentos y Provisiones militares.

«Esta Europa nueva vamos a ir nosotros? Neutrales en la guerra, no supimos del tratado de Versalles, sino que en sus páginas se envolvían y definían sin consultarlos, derechos en Marruecos que pudieran ser nuestros. Entre las colonias alemanas, algunas había sobre las que pudiera alegarse un preferente derecho español. Camerún, complemento natural e histórico de nuestra Guinea continental y las Marianas y Carolinas en el Pacífico.

España sabe bien qué enorme injusticia, qué monstruosa coacción hay en aquel Tratado de París, cuya firma se nos exigió sin que lo leyéramos ni comentáramos ni discutieramos. Quedó para invención y patrimonio de los Estados Unidos traer de nuevo a la historia la barbarie con que «nos» proclamó su derecho a disponer del vencido. Cuando el Japon venció a Rusia, se discutió el tratado de paz y las potencias amigas lograron que no se impusiera al vencido indemnización metálica. En el tiempo de las monarquías absolutas, los diplomáticos amenguaban en las negociaciones de los tratados de paz y amistad los castigos que castigaban los generales.

Claramente, España ha sancionado con el olvido el Tratado que no pudo discutir. Nuestra abnegación ha llegado a hacer nuestro mejor cliente de la nación que nos impusiera condiciones injustas, que nos quitara cuantos territorios quiso y nos abrumara con las deudas que en aquellos territorios se contraerón. Inglaterra, un día, se nos quedó con Gibraltar; pero

nos devolvió Mahón. Jamás se había dictado sobre nación ninguna, una sentencia de ineptitud, como la que representaba el tratado de París para nosotros. Y lo firmamos y lo olvidamos.

Francia quiere que suceda lo mismo con el Tratado de Versalles. La paz comienza aquí—dicen sus defensores—y la paz sobre la que habrán alzado los Estados Unidos de Europa es éste, con las fronteras que aquí se describen, con los repartos territoriales y colonias que aquí se han hecho, con las indemnizaciones liquidadas que aquí se aclararon. Preparamos el porvenir condenando todo aliento de revancha...

Más ha aquí que no todas las razas tienen esta magnanimidad y longanimidad del pueblo español... Alemania no olvida; Italia no se resigna. Doctrinalmente, el perdón y la mansedumbre son grandes virtudes; humanamente, el rencor y el anhelo de venganza y el anhelo de recobrar lo que creemos que se nos deba, son fuerzas que engrandecen y dignifican a los pueblos y los radimen de sus errores y los levantan de sus caídas.

«Yed esta modestísima observación, no de un filósofo ni de un sociólogo que yo no soy, sino de un humilde periodista que existe desde hace cuarenta años tanquam en el espectáculo de la vida nacional: desde que España olvidó el Tratado de París, y dió por cancelado en un «no importa» cuanto allí se perdió, no disfruta hora de paz plena, ni tiene certidumbre en su política, ni alientos para concebir un gran ideal nacional, ni seguridad de que algún día no se le pondrá otro papel ante los ojos, diciendo: «Firma y olvida»...»

DIONISIO PÉREZ

APOSTILLAS

«Vaya una noticia chusca que ha aparecido en la Prensa! «Se ha formado el partido laborista, bajo la presidencia del ex ministro del Trabajo señor Aunós».

A los detentadores de la libertad no les tiembla ni la voz ni el pulso cuando se trata de defender su libertad y sus derechos como ciudadanos. Los dictadores suelen negarlo en nombre de sus principios, pero los exigen en nombre de los principios de los demás. Es una bonita moral para su uso.

«Ganarás el pan con el sudor de tu rostro». Esta es la sentencia de Jehová al condenar a Adán a rudo trabajo, por haber incurrido en grave pecado de glotonería al tragarse la manzana. Y desde entonces a la fecha—ya ha llovido mucho—el pobre Adán viene sudando el «chilo» para llevarse a la boca un pobre mendrugo con que aplacar el hambre.

Ahora Aunós, ex ministro de Trabajo durante la Dictadura de Primo de Rivera, después de haber gustado las voluptuosidades del Poder, recordando la sentencia, se nos mete a laborista. ¿Y qué va a elaborar Aunós?, preguntará el lector mal intencionado, aunque esto mismo se le habrá ocurrido preguntarse a todo el mundo al leer la noticia que transcribimos.

Mucho nos tememos que la política que trata ahora de desarrollar el ex ministro de la Dictadura—cuyos antecedentes son bien notorios—vaya más allá de un laboreo de «camarillas», con sístas al medio personal, y que la bandera laborista en sus manos resulte un trapo de cocina. Porque estos hombres de la tapia, que están esperando la ocasión propicia para caer donde mejor les conviene, son de una habilidad que pasma.

Pero no piense mal el lector, porque Aunós no es un político de «barullo», sino un hombre aprovechado que sabrá sacar partido y ventajas de su laborismo, ya que en sus manos se convertirá en mercadería política.

La vagancia es un vicio condenado por los filósofos y moralistas de todos los tiempos, y este ex ministro, que es un excelente hombre moral—¿qué duda cabe?—que tiene su filosofía y una grandísima parida para su uso particular, reunirá una falange de hombres, también laboristas entusiastas. Y armados de picos y palas, y él, al frente, les echará de este modo: «¡Correligionarios trabajadores, a la carretera!»

Pero como estos ex ministros se pasan de listos, y tienen muy presente los preceptos bíblicos, estamos viendo que cuando lleguen al atajo, pronunciará muy estruendo y ceremonioso: «Vosotros ganaréis el pan con el sudor de vuestros rostros, mientras yo me tumbo a la bartolana».

«Bonita ley del embudo la de un ex ministro dictador: Al prójimo contra una esquinalla!»

LEN

LAMENTACIONES DEL VECINDARIO

Una comisión de vecinos de la calle de Buenavista (Quemadero) nos ha visitado para rogar por nuestra mediación al señor Alcalde que dicha vía sea provista de alumbrado, del que carece por completo.

Ante la justicia de dicha petición esperamos que ésta será atendida inmediatamente.

Lea usted «Diario de Almería»

Acotaciones

Fuegos artificiales

Nunca mejor época que la actual para comprar a un pueblo entero ante unas cuantas combinaciones de fuegos artificiales.

Los pueblos de hoy se deleitan contemplando el bonito contraste de luces y colores de una ruda que arde rodando vertiginosamente y que al momento, una vez agotado el manantial de su alegre chispeo, queda reducida a un simple armarazón antiestético e inútil.

Pero nada tan deliciosamente alegre como esos voladores que inician el espectáculo.

El inmenso público que sigue con la vista su luminosa trayectoria prorrumpe en exclamaciones de alegría, al abrirse en una lluvia de fuego multicolor que amenaza caer sobre la tierra con intenciones incertidarias y al tocar al suelo se ha convertido en una lluvia de simples miasmas casi imperceptibles.

Así se divierten los pueblos. Los fuegos artificiales son una breve mentira que satisface momentáneamente nuestra avidez de ilusionismo.

También se nos ofrecen constantemente fuegos artificiales en varios edificios públicos, en donde unos cuantos hombres que conducen el vehículo de las necesidades ciudadanas y provinciales, necesitan quemar su castillo pirotécnico para divertir al pueblo que con esas diversiones se olvida de sí mismo.

Nunca como hoy fueron de tan gran eficacia los fuegos artificiales. En un futuro, quizá cercano, estos desahumamientos del pueblo han de tener una considerable trascendencia en el porvenir económico de nuestros administradores municipales.

Se ha convertido la especie de que el Consejo será remunerado. Caballeros del Consejo: Hay que hacer fuegos artificiales, pero ocultando el antiestético armarazón, para inclinar al pueblo a vuestras ingenuas diversiones...

Hay que lanzar el perro para que levante la casa. Caza de actas.

Tengase presente que un acta será un documento que acredite de solvencia para cobrar un sueldo.

«Por qué? Para responder a esta interrogación recomiendo al elemento edilicio...»

Supongo de buena fe que no será para aumentar el gravamen que pesa sobre los fondos públicos... ERRE-TE

Información local

Concierto

Programa del concierto que ejecutará la Banda municipal, hoy, 17 de julio, a las diez de la noche, en el Boulevard: «Lecumberri», (pasodoble) Franco.

«La mejor del Puerto», (selección), Alonso.

«Sangre de Reyes», (escena y zambra gitana), Balaguer.

«La Tempranica», (fantasía), Jiménez.

«Juanilla la perchelera», Pacheco.

«La entrada», (pasodoble) Esquebre.

Libramientos

Para hoy están señalados de pago los siguientes libramientos:

Presidente de la Audiencia, jefe de Telégrafos; don José Quesada, don Francisco Clemente Baeza y don Ramón Molina.

Salida del Gobernador militar de la plaza

Ayer marchó a Melilla el gobernador militar, don Félix de Vera Valdés, haciendo cargo del mando de la plaza y provincia militar el coronel de la Zona de Reclutamiento, don Antonio Butigieg.

Un banquete

El próximo sábado, día 26, y a las nueve de la noche, se ofrecerá en la terraza del Casino de Almería un banquete al reputado médico, presidente del Colegio de Almería, doctor don Juan Antonio Martínez Limones, con motivo de su ingreso en la Orden civil de Beneficencia.

Una comida

Esta tarde, a las dos, se celebrará en la Venta Eritaña una comida íntima, ofrecida por los empleados del Municipio a la Comisión especial de Reglamentos integrada por el Alcalde y secretario de la Corporación, y los concejales señores Muñoz Ocaña y Villegas Murcia.

A dicha comida han sido invitados los reporteros de los periódicos locales que hacen información diaria en la Casa Consistorial.

Clasificación de mozas

La Junta de Clasificación y Revisión ha declarado inútil total el mozo del reemplazo de 1930 Jesús Mañas Amate; útil para servicios auxiliares, al de

Notas municipales

Reclamaciones

Don Aristides Francés ha presentado escrito de reclamación contra el padrón de inquilinatos.

—Don Antonio Oliveros Ruiz ha comunicado a la Alcaldía que el Callejón de Quesada ha quedado sin rotular.

Denuncia

El jefe de la Guardia municipal ha denunciado al Ayuntamiento que se encuentra en estado ruinoso la fachada de la casa número 1, de la calle de Covadonga.

Licencias

La matrona municipal doña Isabel Calvo González ha solicitado un mes de licencia.

Creación de escuelas

Don José Ruiz y otros vecinos de la Cañada de San Urbano han solicitado del Ayuntamiento la creación de escuelas independientes de niñas y niños.

Subvención

El cura párroco de San Roque ha solicitado del Ayuntamiento la subvención con 150 pesetas para las fiestas de dicha barriada.

Aciaación

Se ha presentado en esta Redacción el comerciante don Federico Estrella, manifestándonos que el juicio administrativo por introducción de patatas en la capital, sin autorización, que en nuestro número de ayer anunciábamos su celebración para el 19 del actual en contra del citado señor, fué modificado en virtud del acta, levantada por el señor Puertas, vocal delegado para inspeccionar la recaudación de los arbitrios sobre A'hondiga, contra el gestor, siendo mutado éste en 25 pesetas, por haber intentado el cobro indebido de dicha mercancía, toda vez que el compareciente se halla matriculado legalmente en la contribución industrial y no está obligado a pagar los arbitrios mencionados.

De aguaa

Doña Jerónima Simón Núñez ha interesado del Ayuntamiento se le cambie por elevada el agua rodada que posee la casa número 5, de la Travesía de la Palma.

Nombramientos

El gestor del arbitrio sobre gasolina ha propuesto al Ayuntamiento el nombramiento de personal administrativo y subalterno para la oficina recaudatoria.

Crónica de Londres

¡Conan Doyle, ha muerto!

Ha muerto Conan Doyle. La noticia se ha extendido como reguero de pólvora por la ciudad y las gentes comentan la desaparición de su popular novelista, con un dejo de amargura.

Conan Doyle, o, mejor dicho, sir Arthur, contaba con la simpatía de todos sus compatriotas, porque su obra literaria y sobre todo la creación de su personaje Sherlock Holmes, había llegado a todos los hogares y servido a regocijar a varias generaciones. Sir Arthur era familiarmente nombrado; en todas partes se dejaba un vaso; es como esos amigos muy queridos a quienes la confianza del escrito nos hace creer que no precisamos su presencia, pero que en el momento en que nos vemos privados de él, comprendamos el valor de su amistad y además nos sorprende como si no hubiesen de estar sujetos a esta ley humana de la anulación por la muerte.

Conan Doyle me fué presentando un fin de semana, en casa de sus pacientes. Fué para mí un poco decepcionante. Yo pensaba encontrar un hombre optimista, ingenioso, sin balbuceos en los pensamientos, y medió la estampa de un anciano triste, reservado y lleno de dudas que buscaban en lo desconocido buscando explicaciones sobrenaturales a los corrientes hechos. Así lo manifesté al amigo que me sirvió de introductor; pero me explicaron los motivos y respeté las causas de esta prematura ruina moral de un hombre que habla asombrando al mundo con la maravillosa ingeniosidad que despliega, al urdir las fantásticas aventuras del gran detective Sherlock Holmes.

Conan Doyle había sufrido el intenso dolor de perder a su hijo, durante la gran guerra, y su cerebro, acostumbrado a forjar imposibles y presentarlos como hechos posibles y lógicos, comenzó una terrible lucha para convencerse de la terrible realidad que la vida le daba. El no podía aceptar que una vida joven y fuerte con horizontes sin nubes podía terminar tan bruscamente. Era necesario para esto que esta vida fuera un tránsito hacia otros mundos desconocidos y más perfectos.

Y comenzó su calvario, basando en eso que llaman ciencia espiritista una afirmación que le tranquilizara, sin conseguir otra cosa que aumentar su dolor y trastornar su cerebro.

Conan Doyle ha pasado estos últimos años consumido en un intenso fuego de dolor íntimo, lanzando continuamente al aire un angustioso interrogante.

La penosa impresión que me causó el día que me lo presentaron y lo recordo aquel día habían hecho que no volviese a verlo. Hoy he acudido a la casa mortuoria y me ha parecido que el rostro del anciano novelista tenía, después de la muerte, una expresión de tranquilidad y una sonrisa feliz, como si este grande y corriente misterio de la muerte le hubiese revelado el gran secreto por el que suspiraba su amor de padre. Quizá en el momento supremo del tránsito, se le aseguró la vida nueva—más que cierta piedadamente—y el espíritu marchó sereno.

Sir Arthur ha muerto los chiquillos ingleses, como todos los chiquillos de todos los países, no sabrá nunca cómo el forjador de tantas y tantas aventuras policíacas, que supo dar al triunfo a la justicia en sus creaciones, no supo, en cambio, encontrar una solución para el gran drama de su vida, quizá porque en su cerebro al debilitarse por el dolor le hizo jugar injusto el fallo en la Providencia.

F. J. RODES

Reclamaciones

Don Aristides Francés ha presentado escrito de reclamación contra el padrón de inquilinatos.

—Don Antonio Oliveros Ruiz ha comunicado a la Alcaldía que el Callejón de Quesada ha quedado sin rotular.

Denuncia

El jefe de la Guardia municipal ha denunciado al Ayuntamiento que se encuentra en estado ruinoso la fachada de la casa número 1, de la calle de Covadonga.

Licencias

La matrona municipal doña Isabel Calvo González ha solicitado un mes de licencia.

Creación de escuelas

Don José Ruiz y otros vecinos de la Cañada de San Urbano han solicitado del Ayuntamiento la creación de escuelas independientes de niñas y niños.

Subvención

El cura párroco de San Roque ha solicitado del Ayuntamiento la subvención con 150 pesetas para las fiestas de dicha barriada.

Aciaación

Se ha presentado en esta Redacción el comerciante don Federico Estrella, manifestándonos que el juicio administrativo por introducción de patatas en la capital, sin autorización, que en nuestro número de ayer anunciábamos su celebración para el 19 del actual en contra del citado señor, fué modificado en virtud del acta, levantada por el señor Puertas, vocal delegado para inspeccionar la recaudación de los arbitrios sobre A'hondiga, contra el gestor, siendo mutado éste en 25 pesetas, por haber intentado el cobro indebido de dicha mercancía, toda vez que el compareciente se halla matriculado legalmente en la contribución industrial y no está obligado a pagar los arbitrios mencionados.

De aguaa

Doña Jerónima Simón Núñez ha interesado del Ayuntamiento se le cambie por elevada el agua rodada que posee la casa número 5, de la Travesía de la Palma.

Nombramientos

El gestor del arbitrio sobre gasolina ha propuesto al Ayuntamiento el nombramiento de personal administrativo y subalterno para la oficina recaudatoria.

O reforma, o castas

Reclamaciones

Don Aristides Francés ha presentado escrito de reclamación contra el padrón de inquilinatos.

—Don Antonio Oliveros Ruiz ha comunicado a la Alcaldía que el Callejón de Quesada ha quedado sin rotular.

Denuncia

El jefe de la Guardia municipal ha denunciado al Ayuntamiento que se encuentra en estado ruinoso la fachada de la casa número 1, de la calle de Covadonga.

Licencias

La matrona municipal doña Isabel Calvo González ha solicitado un mes de licencia.

Creación de escuelas

Don José Ruiz y otros vecinos de la Cañada de San Urbano han solicitado del Ayuntamiento la creación de escuelas independientes de niñas y niños.

Subvención

El cura párroco de San Roque ha solicitado del Ayuntamiento la subvención con 150 pesetas para las fiestas de dicha barriada.

Aciaación

Se ha presentado en esta Redacción el comerciante don Federico Estrella, manifestándonos que el juicio administrativo por introducción de patatas en la capital, sin autorización, que en nuestro número de ayer anunciábamos su celebración para el 19 del actual en contra del citado señor, fué modificado en virtud del acta, levantada por el señor Puertas, vocal delegado para inspeccionar la recaudación de los arbitrios sobre A'hondiga, contra el gestor, siendo mutado éste en 25 pesetas, por haber intentado el cobro indebido de dicha mercancía, toda vez que el compareciente se halla matriculado legalmente en la contribución industrial y no está obligado a pagar los arbitrios mencionados.

De aguaa

Doña Jerónima Simón Núñez ha interesado del Ayuntamiento se le cambie por elevada el agua rodada que posee la casa número 5, de la Travesía de la Palma.

Nombramientos

El gestor del arbitrio sobre gasolina ha propuesto al Ayuntamiento el nombramiento de personal administrativo y subalterno para la oficina recaudatoria.

«Re pública»

Reclamaciones

Don Aristides Francés ha presentado escrito de reclamación contra el padrón de inquilinatos.

—Don Antonio Oliveros Ruiz ha comunicado a la Alcaldía que el Callejón de Quesada ha quedado sin rotular.

Denuncia

El jefe de la Guardia municipal ha denunciado al Ayuntamiento que se encuentra en estado ruinoso la fachada de la casa número 1, de la calle de Covadonga.

Licencias

La matrona municipal doña Isabel Calvo González ha solicitado un mes de licencia.

Creación de escuelas

Don José Ruiz y otros vecinos de la Cañada de San Urbano han solicitado del Ayuntamiento la creación de escuelas independientes de niñas y niños.

Subvención

El cura párroco de San Roque ha solicitado del Ayuntamiento la subvención con 150 pesetas para las fiestas de dicha barriada.

Aciaación

Se ha presentado en esta Redacción el comerciante don Federico Estrella, manifestándonos que el juicio administrativo por introducción de patatas en la capital, sin autorización, que en nuestro número de ayer anunciábamos su celebración para el 19 del actual en contra del citado señor, fué modificado en virtud del acta, levantada por el señor Puertas, vocal delegado para inspeccionar la recaudación de los arbitrios sobre A'hondiga, contra el gestor, siendo mutado éste en 25 pesetas, por haber intentado el cobro indebido de dicha mercancía, toda vez que el compareciente se halla matriculado legalmente en la contribución industrial y no está obligado a pagar los arbitrios mencionados.

De aguaa

Doña Jerónima Simón Núñez ha interesado del Ayuntamiento se le cambie por elevada el agua rodada que posee la casa número 5, de la Travesía de la Palma.

Nombramientos

El gestor del arbitrio sobre gasolina ha propuesto al Ayuntamiento el nombramiento de personal administrativo y subalterno para la oficina recaudatoria.

Crónica de Londres

Noticias de la Provincia

Choque de vehículos

Macael.—En una de las curvas existentes en la carretera de Baza a Huérfal Oveza, chocaron ayer la camioneta número 19.666, de la matrícula de Barcelona y la motocicleta número 24.163, matrícula de Madrid.

El conductor de la camioneta, Antonio Plaza Martínez, resultó con leves erosiones en ambas piernas.

Gonzalo Molina Cruz, conductor y propietario de la motocicleta, resultó también con leves heridas, a pesar del encontronazo tan fuerte que sufrieron los vehículos.

El accidente fué causado por la excesiva velocidad de la motocicleta, que marchaba por su izquierda.

La «moto» carecía de la Patente Nacional, y su dueño estaba autorizado para conducir vehículos de motor.

La Guardia civil instruyó el atestado oportuno.

Automóvil despedido

Sorbas.—En el kilómetro 169 de la carretera de Motril a Murcia, el automóvil número 5.959, de la matrícula de Marruecos, cayó por un terraplén existente en la carretera mencionada, a consecuencia de habersele salido una de las ruedas delanteras.

El automóvil iba ocupado por don Julián Moya, su esposa e hija, habiendo salido todos ilesos del percance.

La Guardia civil instruyó el oportuno atestado.

Cazador sin licencia

Macael.—Por la Guardia civil de este puesto fué detenido ayer Joaquín Cruz Mena, el cual fué sorprendido cazando sin licencia.

Más tarde, Juan López Ginerés, denunció a la Benemerita que una de las piezas cobradas por Joaquín era una paloma, de la propiedad del denunciante.

Loza, cristal, batería de cocina, objetos para regalos, etcétera. Precios económicos. Quisimos París-Madrid, Real, 9, Almería.

EL DIA POLITICO DE MADRID

El conde de la Cigera obsequia al Gobierno

Madrid.—Al mediodía el conde de la Cigera obsequió con un refresco al Gobierno y a otras personalidades con motivo de haberse hoy posesionado de la Presidencia del Patronato Nacional de Turismo.

Terminado el lunch, el jefe del Gobierno y los ministros recorrieron las dependencias del mencionado centro quedando gratamente impresionados.

Manifestaciones del señor Tormo
Al recibir a los periodistas el ministro de Instrucción Pública confirmó que anoche el Consejo examinó los planes referentes a la reforma de la Segunda enseñanza, la universitaria y la de oposiciones a cátedras.

También manifestó el señor Tormo que se había acordado el nombramiento del señor Artigas para la dirección de la Biblioteca Nacional, cuyo decreto hubiese enviado a Londres para la firma de D. Alfonso.

Manifestó además el ministro que ayer se realizó en la Biblioteca Nacional un simulacro de incendio, pudiéndose comprobar que no funcionaba ninguna boca de agua, y de la única que resultó utilizable no fué posible hallar la llave especial de la misma.

Sobre la huelga de los ferroviarios andaluces

En el ministerio de la Gobernación manifestaron a los periodistas que se desconocía si los obreros de la Compañía de Andaluces habían acordado ir o no a la huelga en la reunión que celebraban hoy.

Ruiz de Aida visita al general Berenguer

En el despacho oficial del ministerio del Ejército, el general Berenguer recibió la visita del heroico aviador capitán Ruiz de Aida, el cual pidió al presidente que el Gobierno concediese un premio para el concurso internacional de aviación próximo a celebrarse.

Berenguer da principio a su veraneo

Esta tarde, a las cinco, el jefe del Gobierno marchó a Cercadilla, dando con ello principio al veraneo que piensa realizar el presidente.

En el Ateneo

Hoy ha continuado en el Ateneo la discusión de la Memoria del señor Ortega y Gasset. El señor Galarza habló ampliamente del problema de la reconstrucción política de España, dirigiendo duros ataques a la Magistratura, y haciendo constar que el fiscal del Tribunal Supremo continúa manifestándose en su actitud de servidor de la Dictadura.

El discurso del conde de Romanones

Esta noche en el Círculo Liberal ha pronunciado su anunciado discurso el señor conde de Romanones. Tratando de los cambios atribuidos a la baja de la peseta a la anomalía política. Dijo el conde que España puede resolver con sus propios recursos la grave situación porque actualmente atraviesa.

Notas bursátiles

Table with 2 columns: Description of securities and their prices. Includes items like '4 por 100 interior', 'Banco de España', 'Idem E. de C.', etc.

se reduce a un año haciendo desaparecer las cuotas. Después, el conde de Romanones pasa en su discurso a recordar la labor social realizada por el partido liberal durante sus etapas de mando, figurando con ella la implantación de la jornada de ocho horas.

Anunció el señor Figueroa que mantendrá el estatuto catalán publicado en 1917. Recuerda su labor a favor de la enseñanza y de los maestros, de los que dice se preocupó grandemente.

Manifestó el señor Romanones que si el señor Alba gobernara en España, representaría a todos los liberales. Respecto a la Monarquía, el señor Figueroa se declara servidor incondicional del Rey si el Rey es incondicional de las ideas liberales.

Por último, terminó su discurso el conde de Romanones, declarando que el partido liberal siempre fué de izquierda aunque ha quedado por las circunstancias convertido en un partido monárquico del Centro.

La aplicación del decreto de oficinas

Anoche cenaron en la casa del gobernador del Banco de España los ministros de Hacienda y Economía Nacional, señores Argüelles y Wais, celebrando, durante la comida, un amplio cambio de impresiones.

Hoy se ha reunido el Consejo del Banco para tratar de la aplicación del decreto de oficinas.

Tenemos gran interés en que visite usted la casa Mena y Mena, donde encontrará completo surtido en todos los artículos y unos precios verdaderamente fuera de competencia. No olvide las señas: Castelar, 1.

Junta Local de Emigración

Ayer, a las cuatro de la tarde, y en el Local de la Inspección de Emigración de este Puerto, celebró sesión, para constituirse, la Junta Local de Emigración.

Presidió el segundo comandante de Marina e inspector de Emigración interino, don Alfonso Sanz y García de Paredes, quien a su vez ostentaba la representación, como vocal delegado de la autoridad de Marina, y asistieron los vocales señores Torres, Rovira Torres, Villaseca, Magarac, Berdejo y Fresneda Dionis.

Se dió lectura al Real decreto del Ministerio de Trabajo de fecha 28 de marzo próximo pasado, que restablece las Juntas Locales de Emigración quedando constituida la de Almería en la forma que a continuación se expresa:

Decano de los jueces de Instrucción, don Francisco de Paula Navarro; Jefe de Sanidad del Puerto, don Modesto Lafuente, (ostentando su representación el subdirector, don Alberto Berdejo); administrador de la Aduana Nacional, don José de Torres; don Fernando García Espín, representante de la Junta de Obras del Puerto; don Luis Villaseca Magarac, designado por los consignatarios de este Puerto; don Francisco Rovira Torres, representante de la Delegación del Real Patronato contra la trata de mujeres, y don Francisco Fresneda Dionis, designado por la representación Obrera de la Delegación Local del Consejo de Trabajo.

La Junta designó como secretario de la misma al funcionario de esta Inspección de Emigración, don Alberto Orta Iribarne.

Una vez constituida la Junta, se cambiaron impresiones sobre diversas cuestiones relacionadas con la emigración por este puerto, dándose por terminado el acto a las cinco de la tarde.

Un aviador marcha a Berlín

Esta tarde salió con dirección a Berlín, a bordo de una avioneta, el aviador Ernesto Navarro, que va a tomar parte en el concurso internacional de Aviación que se celebrará en la capital alemana.

Un homenaje a Benavente

Una comisión de maestros proyecta rendir un homenaje al gran dramaturgo español Jacinto Benavente. Reunieronse, y acordaron la creación de un grupo escolar con el nombre de Jacinto Benavente, y que se levante un monumento al maestro del teatro español.

La Asamblea de Vitivinicultura

En el palacio del Senado han continuado sus deliberaciones los asistentes a la Asamblea de vitivinicultura.

En la sesión de esta mañana se reunieron las ponencias acordándose que en las declaraciones juradas de las cosechas, se consignen las cantidades por hectólitros y con ellas la graduación del vino.

En el libro de ventas se consignará el vino comprado y su procedencia. También se acordó que como medida urgente el Gobierno debe adoptar la máxima desgravación del vino respecto a los impuestos municipal y provincial.

La Patrona de los marinos

En el ministerio de Marina se ha celebrado hoy la festividad de la Patrona de los marinos la Santísima Virgen del Carmen.

En la capilla del ministerio se celebró una misa solemne, imponiéndose el escapulario a los marinos que se hallan al servicio del ministerio. Después se celebró un lunch al que siguió un animado baile.

La carrera de las doce horas

Esta tarde ha continuado celebrándose la carrera de las doce horas, de automóviles y motocicletas. Este acto ha estado muy desanimado, contribuyendo a ello el ser hoy día laborable y el fuerte calor que durante el día se ha dejado sentir en la Corte.

Después de iniciada la carrera retiráronse algunos participantes, ante el sofocante calor que reinaba. Realizóse la carrera sin incidentes, y al terminar ésta dábanse como triunfadores: en automóviles, al corredor Blit, y en motocicletas, a Miguel Feu.

Vuelca un automóvil y resultan varios heridos

Cuando regresaba hacia Madrid un automóvil ocupado por varios espectadores de la carrera de las doce horas, se produjo el vuelco del vehículo, debido a una falsa maniobra del conductor. Resultaron dos heridos graves y otros varios con heridas leves.

La asamblea de fútbol

Hoy ha continuado celebrándose la asamblea de fútbol. En la sesión de esta mañana tratóse de la aplicación de los beneficios que se obtengan en la celebración de partidos nacionales.

Esta tarde fueron reelegidos los directivos señores Roside e Irecalva. También tratóse acerca de la disolución de la Federación castellano-leonesa, habiéndose acordado abrir una información para pulsar la opinión general, por si procede el llegar a su disolución.

Revocación de un auto de procesamiento

La Audiencia ha revocado el auto de procesamiento que hubo de dictarse contra el ex asambleista señor Ayast por las denuncias que este formulara en la Asamblea Consultiva contra la Compañía Telefónica.

Un aviador marcha a Berlín

Esta tarde salió con dirección a Berlín, a bordo de una avioneta, el aviador Ernesto Navarro, que va a tomar parte en el concurso internacional de Aviación que se celebrará en la capital alemana.

Un homenaje a Benavente

Una comisión de maestros proyecta rendir un homenaje al gran dramaturgo español Jacinto Benavente. Reunieronse, y acordaron la creación de un grupo escolar con el nombre de Jacinto Benavente, y que se levante un monumento al maestro del teatro español.

La asamblea vitícola

Esta tarde reuniéronse las distintas ponencias de viticultores, continuando la discusión de las varias cuestiones que se han sometido a examen a la Asamblea.

Fallecimiento del arquitecto don Anibal Alvarez

Hoy ha dejado de existir en la Corte el arquitecto y miembro de la Academia de Bellas Artes don Anibal Alvarez. El finado desempeñó durante algún tiempo la dirección de la Escuela Superior de Arquitectura de Madrid.

Numerosas personalidades han desfilaro hoy por la casa mortuoria para dar el pésame a sus deudos.

Próxima llegada del Rey a Santander

Hoy se ha facilitado una nota a la Prensa anunciando que el día 19 del actual mes llegará a Santander el Monarca español a bordo de un trasatlántico inglés.

De la asamblea de fútbol. La sesión de esta tarde

La asamblea de fútbol terminará mañana su labor. En la sesión de esta tarde se han ultimado los campeonatos de la Liga. Se aprobaron las bases de la tercera división y fijáronse las fechas en que se han de jugar los partidos internacionales.

Con Portugal, el 16 de noviembre; con Italia, el 29 de marzo; y el final del campeonato de España se jugará el día 21 de junio.

Sobre la conferencia vitícola

La conferencia vitícola continúa desarrollándose con normalidad. En la sesión de esta tarde ha seguido siendo cuestión batallona la referente a la aplicación de los alcoholes, en cuya discusión se mostraron diversas tendencias por los viticultores, licoristas y alcoholeros industriales.

Estos abogan por el establecimiento del carburante nacional. Los remolacheros coinciden con los alcoholeros industriales para evitar la depreciación y desvalorización de la remolacha.

Advertisement for Eusebio Navacerrada, Médico Militar, with details of his services and location at Plaza de San Sebastián, 4, pral.

Notas catalanas

Una fiesta marítima como final de la Exposición

Barcelona.—Hoy se ha celebrado en esta ciudad una brillante fiesta marítima como final de la Exposición. Congregóse en el puerto un inmenso público para presenciar el desfile de las embarcaciones artísticamente engalanadas e iluminadas.

LA CORONA

Príncipe, 15. Probad las especialidades de esta casa en pan francés y viena. Bollos suizos, lasañas de coco, rumbas, ensaimadas y toda clase de bollería. Elaboración esmerada de toda clase de dulces. Servicio a domicilio. Suavidad Condé Olf. Núm. 22

Consejos de Guerra

En la mañana de ayer se celebró, en el Cuartel de la Misericordia, el Consejo de Guerra seguido contra el cabo de Seguridad Julio Durán Fernández, por los delitos de insulto y agresión a un superior.

Presidió el acto el coronel de la Zona, don Antonio Butigieg, y actuó de defensor el capitán señor Arias Camisón.

Por la tarde tuvo lugar otro segundo Consejo contra el soldado del Regimiento de la Corona Francisco Zaragoza Núñez, acusado de insultos a un superior. Presidió el teniente coronel del Batallón de Cazadores de Madrid, señor Mantilla, y actuó como defensor, el capitán del mismo Batallón señor Barbosa.

EXTRANJERO

Llegada del príncipe de Asturias a París

París.—Hoy ha llegado a esta ciudad el príncipe heredero del Trono de España. En la estación fué recibido por el personal de la embajada y la colonia española y distinguidas personalidades francesas.

Por la tarde fué obsequiado con un banquete en el Eliseo. El marqués de Alhucemas manifestó a unos periodistas que regresará a Madrid el sábado de la presente semana.

La vuelta ciclista a Francia

París.—Hoy se ha corrido la 13.ª etapa de la vuelta ciclista a Francia. Hasta ahora la clasificación general es la siguiente: Primero, Leducq; segundo, Magne; tercero, Guerra; cuarto, Demoiselle, y quinto, Beticiers.

Los españoles ocupan los siguientes lugares en la clasificación: 13.º Cardons; 17.º V. Trueba; 19.º Riera; 32.º Mateu; 39.º Cepeda, y 48.º J. Traba. Por países, la clasificación es ésta: 1.º Francia; 2.º Bélgica; 3.º España; 4.º Alemania, y 5.º Italia.

Sobre el asesinato de un sacerdote español

París.—Se dice que el sacerdote que días pasados fué asesinado en la habitación del hotel en que se hospedaba en la mencionada ciudad, no formaba parte de una peregrinación milagrosa, como anteriormente se había dado a la publicidad.

El Gobierno inglés y el problema de la India

Londres.—Se ha llegado a un momento delicado a propósito de la cuestión de si el Gobierno admitirá o no a la representación de los partidos de oposición en la Conferencia de Tabla Redonda sobre el problema indio.

La tendencia conservadora a dar admisión a dichos partidos es más decidida que nunca. El Comité conservador de la India ha declarado que su reciente estudio del informe Simon permite recomendar que éste sea la base del debate en dicha Conferencia.

Como el Gobierno se inclina a dar entrada a los partidos de oposición, se teme que liberales y conservadores le retiren su confianza.

Muerte del arzobispo de San Luis, de Méjico

Méjico.—Ha fallecido el arzobispo de San Luis, monseñor Miguel de la Mora.

Sacudida sísmica

Nueva York.—Los sismógrafos de todos los Observatorios de la región central de los Estados Unidos, hasta Denver, en Colorado, han registrado una violenta sacudida sísmica, cuyo epicentro se calcula debe estar en la costa de Guatemala.

La sacudida sísmica se registró anoche; pero hasta ahora no se tienen noticias de que haya ocurrido ningún terremoto en la región que se calcula como epicentro.

Muerte de un sociólogo

Berlín.—Ayer ha fallecido, a los setenta y un años de edad, el profesor Ludwig Stein, conocido sociólogo alemán.

El empréstito internacional austriaco

Nueva York.—El empréstito internacional austriaco ha sido cubierto con exceso en este mercado. La parte que se había reservado el capital norteamericano era de veinticinco millones de dólares.

Más víctimas de la explosión de Hausdorf

Breslau.—El domingo y el lunes se han extraído otros tres cadáveres de la mina de Hausdorf, donde ocurrió la reciente catástrofe, y se han descubierto cuatro más.

ducirse un repentino desprendimiento de tierras. Murieron dos alemanes, y uno de Guatemala y un alemán resultó herido.

Refriega entre la Policía y los estudiantes

Nueva York.—Telegrafían de Bogotá que durante una fiestas públicas, los estudiantes han tenido un choque con la Policía, la cual se vió obligada a hacer fuego para dispersarlos.

Noticia desmentida

Londres.—Comunican de Alejandría que el ex primer ministro Nahá Bajá desmiente que se trate de un complot para derribar a la Monarquía. El partido wafista permanece fiel al juramento prestado a la Constitución.

Makrmi Bey bajá y ex ministro de Hacienda, que se encuentra accidentalmente en Londres, ha expuesto la grave crisis que atraviesa Egipto y desmiente que los nacionalistas luchan para el establecimiento de la República.

Noticias de provincias

Los ferroviarios Andaluces desisten de plantear la huelga

Málaga.—A la una de esta madrugada ha terminado la reunión de los diversos representantes de las Secciones de las líneas de ferrocarriles Andaluces, procediéndose al escrutinio de los votos emitidos en pro y en contra del planteamiento de la huelga, que dió el siguiente resultado:

En favor de la huelga, 6.441; en contra, 1.459; abstenciones, 1.100. En la nota en que se da cuenta de la reunión del Pleno y del resultado de la votación, se manifiesta que, no obstante votarse por gran mayoría de ferroviarios el planteamiento de la huelga, el presidente de los Sindicatos, usando de las facultades que le están conferidas, dispone que, después de haber informado el presidente del Comité, que marchó a Madrid entrevistándose con el ministro de Fomento, del resultado satisfactorio de sus gestiones, queda sin efecto el planteamiento de la anunciada huelga, aprobándose por unanimidad la disposición del presidente.

Se añade en la nota que el Sindicato continuará gestionando cerca de la Compañía la concesión de las mejoras solicitadas.

El marqués de Alhucemas llega a Santiago

La Coruña.—Comunican de Santiago que hoy ha llegado a aquella población el señor García Prieto. Durante las varias horas que permaneció en aquella localidad visitó la catedral y algunos lugares típicos, marchando después con dirección a Lourizán.

El crimen de un ciego

Granada.—Dicen de Albolote que la vecina María Ramírez, de cincuenta y seis años, fué agredida mientras dormía por su esposo, que es ciego. La golpeó con una hoz, causándole gravísimas heridas en el cuello. Moribunda fué trasladada al hospital de Granada.

Herido grave al descarrilar un tranvía

Granada.—En la estación de Palul descarriló el vagón de un tranvía eléctrico, resultando gravemente herido el conductor, Juan Sánchez.

Los cadáveres de dos niños

Barcelona.—Han sido llevados al Depósito los cadáveres de dos niños. Uno de ellos, de tres años de edad llamado Francisco Rodríguez Martínez, fué atropellado en la carretera de Port por un camión que le dejó muerto en el acto.

El otro niño se llamaba Miguel Perelló Pujador, de siete años; ofrecía la rotura de la base del cráneo a consecuencia de haberse caído por el hueco de la escalera de la casa en que vivía en la calle de Bailén.

MARRUECOS

Accidente de automóvil seis indígenas resultan muertos
Casablanca.—Un automóvil de transporte de la línea de Tazza a Uxda ha chocado en el puente de Ralagh con un autobús que hace el servicio de viajeros. A consecuencia del violento choque el automóvil cayó al fondo del barranco sobre el que cruza el puente. Resultaron muertos seis indígenas. Otros doce, recibieron fuertes porrazos unos con otros, a consecuencia de la brusca maniobra, produciéndose heridas graves. En una ambulancia militar fueron conducidos al Hospital de San Antonio.

DE INSTRUCCIÓN PÚBLICA

La Dirección general de Primera enseñanza prepara una real orden autorizando a los maestros nombrados recientemente y que hayan de poseerse después del día 18 de este mes, en que empiezan las vacaciones, para que puedan hacer lo que les convenga en la sección administrativa de la provincia en que residen, en la cual presentarán toda la documentación precisa para ser incluidos en nómina.

Las secciones extenderán un acta de la posesión y telegrafiarán a la sección de la provincia del nombrado para que den el cese al interino y envíen el correspondiente título administrativo para su diligencia.

De oposiciones

El Consejo de Instrucción pública ha elevado al ministro el informe sobre las reglas a que podían someterse los opositores libres aprobados en dos ejercicios, para demostrar en su día su aptitud, y las que pudieran tenerse en cuenta con los que aprobaron un ejercicio, caso de hacer la tercera lista.

Manifestaciones del director general

A su regreso de Barcelona, el señor Rogerio Sánchez ha manifestado que en estos días quedará normalizado el servicio de provisión de escuelas que halló con un retraso de ocho meses; que en breve plazo contará el Magisterio con escalafón, pues, no obstante estar dispuesto sea publicado cada dos años, no se había hecho desde el 1922, y, por último, que en estos días serían nombradas las maestras que quedaban por colocar por el sexto turno, cuyos derechos arrancan de antes del 1914.

Aun cuando nada ha dicho de la reforma anunciada sobre provisión de escuelas, podemos afirmar que, hecha esa reforma, estudiará otras, quizás relacionadas con el plan de estudios de las Escuelas Normales e Inspección.

Los separados gubernativamente

Se ha dispuesto que aquellos maestros que, perteneciendo al primer escalafón, perdieran su escuela por expediente gubernativo, reingresarán en dicho escalafón en caso de indulto, y no en el segundo, como venía haciéndose.

Propuestas provisionales

La «Gaceta» llegada ayer formula, con arreglo a la Real orden de 2 de junio pasado, las propuestas provisionales de destinos por el segundo turno.

No cabe más economía. Alcoba completa, 175 pesetas. París-Madrid, Real, 9. Almería.

Jabón Zotal

Cura granos y herpes. Gran Sastrería Moderna. ¿Queréis vestir elegantes ahorrando dinero? Dirigirse a C.A.S.A.G.E.A. Mariana, 5.

BL ENORRAGIA

Lea el «Diario»

En la Diputación

Sesión de la Comisión provincial Permanente

A las once de la mañana de ayer se reunió la Comisión Provincial Permanente, bajo la presidencia del señor Brea Gorostiza.

ORDEN DEL DIA

Nómina del personal de Vías y Obras del mes actual, importante 4.051'02 pesetas.

Aprobada. —Oficio del señor Interventor remitiendo, una vez examinados, los padrones de cédulas personales, de Huelga Oveza, Cuevas, Carboneras y Vélez Rubio.

De conformidad. —Comunicación del señor Juez de Instrucción del distrito de la Audiencia, interesando se manifieste si se hace parte la Corporación en la causa número 108 de 1930.

Enterados. —Oficio del señor Juez de Instrucción de San Sebastián cumpliendo exhorto del de Gergal, correspondiente al sumario número 44 de 1930.

Como el anterior. —Expediente de ingreso en el Hospital de Rosa Biedma de Berja.

Se acuerda el ingreso cuando exista vacante. —Oficio del señor Interventor interesando se le conceda permiso para asistir a la Asamblea de Interventores que se celebrará en Madrid.

Como solicita, nombrando para sustituirle, al oficial primero señor Ibarra Pérez.

—Expediente sobre ingreso en el Manicomio de un demente de Almería. Se acuerda el ingreso.

Nómina del Tribunal de Niños de Granada. Aprobada. —Oficio del señor Interventor sobre gratificación al Médico señor Alférez Lirio.

El señor Martínez Limones hace constar que son dos servicios distintos los que presta dicho médico, llevados al presupuesto con consignación distinta.

Se acuerda pase nuevamente a informe de Intervención, para que aclare en este sentido. —Expediente de lactancia para los hijos de Francisco Reche Sola de Purchena.

Concedido. —Escrito del Secretario señor García Langie, interesando se le concedan los beneficios del artículo 36 del R. D. de 2 de noviembre de 1925.

Como solicita. —Oficio del señor Ingeniero Jefe de Obras Públicas señalando el día 29 del actual, para la recepción del camino de El Chive a Lubrín.

Enterados, designándose para la recepción al señor Hernández Cerrá.

—Oficio del alcalde de Somontia interesando se proceda al replanteo de aquel camino vecinal. Se acuerda comunicarlo al Ingeniero.

—Oficio de la Alcaldía de Albox, interesando se le devuelva el depósito constituido para atender a los gastos de nuevo replanteo del camino de Cantoria a Albox.

Pasa a informe del ingeniero director. —Nómina Tribunal Niños Almería. Aprobada.

—Oficio del Arrendatario del Contingente sobre Certificación de Ingresos habidos en la Caja Municipal de Sorbas. Pasa a informe del letrado de la Corporación.

—Oficio del señor Interventor sobre la clasificación del Tribunal Contencioso administrativo de Almería, con arreglo a la R. O. de 16 de Enero de 1928.

De conformidad. —Informes del señor Ingeniero y Abogado Asesor sobre la inversión de cantidades para la conservación de caminos.

Idem. —Oficio del señor Ingeniero Director sobre la reparación del camino de Able y Abucena. Idem.

—Expediente de ayuda de lactancia para los hijos de Pedro Rodríguez Castaños de Antas. Concedida.

—Oficio del señor director de los Establecimientos benéficos manifestando el fallecimiento del sastre del Hospicio Francisco López López, ocurrido el día ocho del actual. Enterados.

—Oficio del señor Ingeniero sobre la variante solicitada en el camino de Escillar a la carretera de Vilchez. De conformidad.

—Oficio del señor Ingeniero remitiendo proyecto de reparación del camino de Carboneras a Garrucha por Mojácar, importante 7.728'25 pesetas. Se aprueba.

—Expediente de la reparación del camino de Tabernas a Albox importante pesetas 23'82'758. Como el anterior.

—Expediente de ingreso en el Manicomio de un demente de Obanes. Se acuerda el ingreso.

Nómina de gemelos del Ayuntamiento de Vitor importante 75 pesetas. Aprobada.

dero Sorra referente al número que debe ocupar en el escalafón. Se acuerda estar a lo acordado anteriormente.

—Expediente de ayuda de lactancia de gemelos de Almería. Concedida.

—Oficio del señor director de los establecimientos benéficos remitiendo notas de pedidos a la Farmacia del Hospital. Se autoriza el pedido.

—Oficio del señor Ingeniero sobre la reparación del camino de Huéscija. Se acuerda sea determinada la cuantía, para proceder en consecuencia.

—Id. id. sobre la reparación del camino de la Alquería, (Adra). Como el anterior.

—Oficio del alcalde de Somontia manifestando que se han empezado los trabajos del camino de dicho pueblo a la carretera de Baza. Enterados.

—Nómina del Tribunal para niños de Palma de Mallorca. Aprobada.

—Oficio del señor ingeniero sobre la construcción del camino del Pinar a Vélez Blanco. Se acuerda ordenar se haga el proyecto.

—Oficio del señor Depositario interesando autorización para el canjeo de un Título de la Deuda amortizable de la fianza del señor González Bascañana. Pase a Depositaria para sus efectos.

—Oficio del alcalde de Abucena interesando la paralización de apremios por débitos del contingente. Se desestima.

—Factura de don José Amat de 91 pesetas, por cristales para el Hospital. —Idem de don Salvador Martínez de 118'15 pesetas.

Otra del Despacho central de 75. —Otra de la Casa Pons, de 151'50, por suministro de medicamentos.

—Otra del Laboratorio Arans de 165'15, por idem. —Otra de Francisco Sagado, de 271'26, por material eléctrico.

—Otra de Manuel Martínez, de 27'75. —Otra del Garage Inglés de 204'50.

—Varios recibos de contribuciones de edificios de la Corporación. Se aprueban.

—Escrito del maquinista Camilo Fernández Cruz solicitando que se le abonen las mensualidades que ha estado suspendido de empleo. Como solicita.

—Certificación número 9 del camino de Tahal por Macael importante pesetas 93.398'00. Aprobada.

—Oficio del señor ingeniero jefe de Obras Públicas sobre el precio alzado para el estudio de cada kilómetro de camino vecinal. De conformidad con el informe.

—Certificación número 4, del camino de Turrillas a las Boqueras, importante 16.554'73 pesetas. Aprobada.

—Oficio del señor ingeniero interesando se le manifieste las facultades sobre nombramiento y suspensión de peones. De conformidad.

—Oficio del señor ingeniero sobre la reparación del camino de Paternas a Laujar. Pasa a informe del ingeniero para que indique la resolución conveniente.

—Escrito del alcalde de Albánchez e informe del señor ingeniero sobre la recepción parcial del camino de Albánchez a Lubrín. Se acuerda la recepción y que se comunique a Obras públicas.

De conformidad. —Idem idem referente al camino de la Parra a la carretera de Almería. Se designa al señor Hernández Cerrá para la recepción.

—Idem idem sobre la recepción del primer trozo del camino de Almería a Cabo de Gata. Queda sobre la mesa.

—Oficio del señor presidente de la Diputación provincial de Madrid e informe del señor ingeniero sobre ampliación del plazo de ejecución de obras de caminos, para la adaptación del empréstito. De conformidad.

—Oficio del señor interventor proponiendo una transferencia de crédito.

A propuesta del Sr. Amat, pasa a informe del letrado de la Corporación para que dicte sobre cuestiones legales. —Ponencia del diputado señor Herrero en el escrito de don Esteban Cebrián y sobre las bases del concurso para la plaza de archivero. Se aprueba de conformidad.

—Moción del señor Presidente para que solicite del Banco de Crédito Local remita la cantidad de 18.409'50 pesetas, importe para hacer los estudios de los caminos de Lijar a Albánchez, y el adicional y el de San José al kilómetro 30 de la carretera de Almería a Cuesta de los Castaños, aprobados en sesión de 4 y 23 de junio, y 31 de mayo último.

—Moción del señor presidente, para las bases del concurso para proveer en propiedad la plaza de ingeniero director de Vías y Obras provinciales. Se autoriza al presidente para redactar las bases y anunciar el concurso.

—Oficio del señor interventor interesando una subvención para la Asamblea nacional de interventores que se celebrará en Madrid el próximo día 25. Como solicita, acordándose la concesión de 300 pesetas como subvención.

—Oficio del señor arrendatario del contingente solicitando la responsabilidad de varios Ayuntamientos por débitos del Contingente. Como interesa.

—Cuentas de jornales y materiales de obras en los establecimientos benéficos en los meses de mayo, junio y julio importantes 6.080'75 pesetas. Pasa a informe del diputado visitador.

—Oferta del representante señor Orozco para la adquisición de un agitador eléctrico. Pasa a estudio del Sr. Martínez Limones.

—Propuesta de don Jesús Hernández, para la adquisición de dos ejemplares de España Militar importante veinte pesetas. De conformidad.

—Escrito de Diego Alarcón Luque, solicitando una cantidad para trasladar a su mujer enferma a Madrid. Se le conceden 200 pesetas.

—Escrito de José Pérez Maldonado, solicitando se le nombre maestro sastre del Hospicio, y propuesta para el mismo cargo del señor director del Establecimiento. Se nombra interino al señor Pérez Maldonado, acordándose comunicar la plaza a la Junta calificadora.

—Oficio del señor Ingeniero director sobre la construcción del camino de Senés a Tabernas. De conformidad, pero que se amplie su estudio al camino de Velesque a Tabernas.

—Idem idem sobre la adquisición de cuatro regadores y la designación de capataces y chóferes. Se faculta a la presidencia y al señor ingeniero para ello.

—Idem idem remitiendo el Presupuesto para la adquisición de una mesa de escritorio. Se autoriza la adquisición.

—Idem idem sobre la forma de retribuir los replanteos de caminos vecinales. De conformidad.

—Proyecto del camino vecinal de Almería a Cabo de Gata, al kilómetro 14 de la carretera de la Cuesta de los Castaños. Aprobado.

El señor Brea da cuenta a la Comisión de ser preciso dotar a la Banda del Hospicio del material necesario. Se autoriza a la presidencia para su adquisición, acordándose también adquirir 250 ejemplares de la revista «La Raza», en 100 pesetas.

Se formulan otros pequeños ruegos y se levanta la sesión a las dos de la tarde.

Por mandato de un ángel se le puso el nombre de Jacinto, y sólo contaba tres años cuando resucitó a un muerto con solo invocar el nombre de Jesús.

Dió ocasión a su martirio el haber arrancado un árbol que los idólatras tenían en gran veneración.

Santa Marcelina, virgen y San Teodoro, obispo.

Circula el Jubileo en la iglesia de Santo Domingo.

Noticias y sucesos

Prisión provincial

En la Prisión provincial se registró ayer el siguiente movimiento: Altas: Antonio López Ortega y Antonio González Hidalgo. Bajos: Ninguna. El número de reclusos es de 56 hombres y dos mujeres.

Balneario San Miguel

Baños de mar templados y de oleaje. Templados.—Un baño, una peseta y abono de doce baños, 10 pesetas. Oleaje.—Casetas para familia, una hora, una peseta, y por abono de doce, 10 pesetas.

Una caída

A consecuencia de una caída en su domicilio, se produjo ayer Isabel Pozo Rodríguez, de 64 años de edad, la fractura del cuello del fémur izquierdo, de pronóstico grave. Fué ingresada en el Hospital, donde quedó encamada en la sala de Santa María.

Flores

Se han recibido de Francia bonitos y elegantes prendidos para vestidos y sombreros. Rafaela Núñez, Tiendas, 3, estanco.

Los gatos

Carmen Alonso García fué asistida ayer en la Casa de Socorro, de una mordedura de gato en la mano derecha.

Se traspasa

la perfumería Venus. Informarán en el Garage Inglés.

Un hecho

En la Casa de Socorro fué asistido ayer Joaquín Vargas Sánchez, el cual se hallaba en completo estado de embriaguez.

Al fin

se decidirá usted por hacer sus compras en Casa Fornieles. Presenta grandes novedades para vestidos y abrigos. Real, 11.

Los canes

Ayer se le prestó asistencia facultativa a Antonio Márquez Martínez, el cual había sido mordido por un can en la pierna izquierda.

Casual

Ayer fué asistida facultativamente Dolores Segura Quiles, la cual padecía una contusión con pérdida de la uña del dedo anular de la mano derecha.

Denuncia extraña

Joaquín Vargas Sánchez se personó en la Comisaría de Violencia, declarando que había matado a un hombre y arrojado al mar, y que, desde luego, se presentaba a las autoridades por creerlo un deber de conciencia. Inmediatamente se dió aviso al Juzgado de guardia, el cual se trasladó al lugar indicado por el compareciente, para realizar las pesquisas necesarias y averiguar lo que hubiere de cierto en lo declarado por el presunto asesino.

No dieron resultado las diligencias practicadas, y por ello, el juez ordenó quedara a su disposición Joaquín. Pasadas unas horas, compareció en la Comisaría Rafael González Pérez, patrón de la embarcación en la que presta sus servicios aquél, manifestando que al ir a embarcarse se sintió cogido por la espalda y derribado por un fuerte golpe, no cayendo al agua por agarrarse a uno de los palos de la vela. Joaquín Vargas quedó detenido y a disposición de la autoridad judicial.

Malos tratos

La Guardia de Seguridad detuvo a Natalio Márquez Ruiz, a requerimiento de Emilio Hernández Morales, por maltratarle de obra. —Por igual causa, y a requerimiento de su padre, José Escámez García, la Guardia de Seguridad presentó en la Comisaría a María Escámez Castiello.

—José Amat Tovar presentó en la Comisaría una denuncia contra Juan Torres Gallardo, por malos tratos de palabra.

Escándalo

La Guardia municipal denunció en la Comisaría, por escandalizar en la vía pública, a Doña Dolores Redondo Plaza.

Bañista a punto de peecer

En el balneario de San Miguel se hallaba bañándose con otros chicos el niño de diez años José Martínez Moreno, teniendo la desgracia de adentrarse en el agua hasta el lugar preciso en el cual no podía do-



PAPEL DE FUMAR BAMBÚ

Sanatorio Quirúrgico. DE LOS DOCTORES J. Esteban Navarro, Oto-rino-laringólogo. M. Gómez Campana, Cirujano. S. de Torres, Tocólogo y Ginecólogo.

Línea Vbarra y Compañía, S. en C.-SEVILLA. Servicio fijo y rápido con salida todos los meses. El magnífico moto-transatlántico CABO SAN ANTONIO.

- OCULISTA - Dr. A. Fornieles Ulibarri. DEL INSTITUTO OPTALMICO NACIONAL. Paseo del Príncipe, núm. 51.-Consulta: de 11 a 1 Consultorios económicos para obreros: Plaza de Pavía: de 4 a 6 tarde Barrio Alto: de 9 a 11 mañana

TEJIDOS. Acabamos de recibir las novedades de la presente temporada. Los más baratos Calzados. Plaza.

CRISTOBAL LOPEZ. Consulta de enfermedades Internas Premio extraordinario de Licenciatura Ex interno por oposición de la Facultad de Granada Médico militar Médico por oposición de la Casa de Socorro Consulta: de 11 a 12 y de 3 a 5 Teléfono 518 Alcares de Castro, 5.-Almería.

SASTRERIA PAISANO Y MILITAR. Con un cortador especializado para cada corte. Garantizamos la mejor confección. VENTA A PLAZOS.

Sastrería Herrada. EXTENSO SURTIDO EN GÉNEROS PARA LA ACTUAL TEMPORADA. Plaza Canalejas, 4 y P. Príncipe, 11. ALMERIA.

Alfonso Triviño MÉDICO-DENTISTA. Enfermedades de boca, extracciones sin dolor, puentes y coronas de oro, dentaduras sin paladar y sin caucho y de sistema original y exclusivo. Puerta de Purchena (albos de la Farmacia de Durban Quenda). Entradas: Regodijos, 2.

Farmacia y Laboratorio F. Mirón SERVICIO ESMERADO. PRECIOS ECONÓMICOS ALMERIA, 2 Y REINA, 14. TELÉFONO 78.

Comp. Transmediterránea BARCELONA. Servicios establecidos en el puerto de Almería por los vapores de esta Compañía. LINEA ALMERIA-MELILLA-CEUTA. Llegada a Almería todos los lunes. Salida para Melilla-Ceuta todos los martes. LINEA ALMERIA-MELILLA-ORÁN. Llegada a Almería todos los jueves. Salida para Melilla-Orán todos los sábados. LINEA BARCELONA-ÁFRICA-CANARIAS (QUINCENAL). Llegada a Almería los miércoles 9 y 23 de julio, y 6 y 20 de agosto. Salida para Málaga, Ceuta, Cádiz y Canarias el mismo día. LINEA BARCELONA-SEVILLA-BILBAO. Salidas para Bilbao, con escalas en Melilla, Málaga, Sevilla, Cádiz, Huelva, Vigo, Villagarcía, Coruña, Gijón, Santander y Pasajes. Salida para Barcelona, con escala en Cartagena, Alicante y Valencia. Para todos los servicios se admite carga y pasajeros. Para más informes, a sus agentes-delegados: Hijos de Ricardo Giménez, S. en C. Boulevard del Príncipe, 75.

SASTRERIA CHECA. NAVARRO RODRIGO

Ecós varios

Nuestro clima
Observaciones efectuadas ayer en el Observatorio Meteorológico (Estación Sismológica) del servicio Meteorológico Nacional.

están con pocas nubes y el ambiente es encaimado.
La temperatura máxima de ayer en la Península Ibérica fué de 38 grados en Córdoba, y la mínima de hoy ha sido de 9 grados en Vitoria.

Servicios médicos
Hospital provincial.—Médico de guardia, don José Soriano; practicante, don Felipe Soto.

Audiencia y Juzgados

En la Sala segunda finalizó ayer la vista de la causa seguida por asesinato contra Ramón Rodríguez y seis procesados más, quedando concluida para sentencia, después de informar el representante del ministerio fiscal y el abogado defensor, señor Muñoz Campos.

contra Rodrigo Artero.
Abogado, señor García Oliver; procurador, señor Escobar
SEÑALAMIENTOS PARA MAÑANA
Sección segunda.—Causa número 121, año 1929, del Juzgado de la Audiencia, por tentativa de homicidio, contra Jerónimo Asensio y otro.

Notas de Sociedad

Los que viajan
Ha marchado a Málaga, en viaje de inspección, el inspector costero del Instituto Social de la Marina, don José Godoy.
Llegó de Madrid el teniente de Intervenciones militares don José Puertas Gómez de Mercado.

MOVIMIENTO MARÍTIMO

Durante el día de ayer se registró en nuestro puerto el siguiente movimiento de buques:
El «AXPE» Menéndez
Ayer fondeó en nuestro puerto el buque a motor español «Axpe» Menéndez.

Diego Vázquez
REAL, NÚMERO 79
ALMERIA
Transportes-Aduanas
CORRESPONSALES
Barcelona: JAIMÉ RIPOLL

Camisería, Perfumería, Bisutería, Corbatas, Géneros de punto, Gorros, Zapatillas y Trajes de Baño.-Bastones, Paraguas, Sombrillas, Carteras y Bolsos para señoras.

CASA ROS
Príncipe, 23.-ALMERIA

Juguetería y Artículos para viaje. Colores novedad en medias de seda y de hilo. La más novedad en juegos de Cristiana Sección de 0'95. Antes de comprar visitar esta casa y conoceréis de que es la que más extenso surtido presenta en artículos para regalos.

CALZADOS "El Buen Gusto"

Zapatos de lona para caballero desde 6 pesetas

Acabamos de recibir los ULTIMOS MODELOS de la temporada
Precios los más baratos
19, PRINCIPE, 19

Hoy día... matar bichos... juego de niños...
HYTOX
BIDÓN AZUL - OLOR AGRADABLE

Depositarlos para la provincia:
Emilio Ferrera Hnos.
Calle Aguilar Martell
DE VENTA
E. de Bustos, calle Granada, 39;

Vapores Correos Franceses
de la Société Générale de Transports maritimes à Vapeur et Lloyd Léprieux
Servicio rápido y directo por los puertos de Almería y Málaga para el transporte de pasajeros con destino al Brasil, Uruguay y Argentina, por los magníficos transatlánticos de gran tonelaje, dos hélices y telegrafía sin hilos.

Hijo de Ramón A. Ramos
PASADÉ DE COLÓN, 19 (Barcelona)
Servicio rápido semanal entre Barcelona, Almería, Motril, Algeciras y Málaga
Salidas de Barcelona directo para Almería, todos los sábados

Tejidos, Pañería y Confecciones
LA ISLA DE CUBA
Juan Benavente Pérez
Calle Real, 2, Placeta de San Gabriel, 1, y Santo Cristo, 1
Gran Sastrería Paisano y Militar
RECIBIDAS TODAS LAS NOVELADES DE VERANO EN CRESPONES, Etamines, Sedas

Las Cámaras de Primera y Segunda de dichos buques están montadas con todo el lujo y las comodidades que requieren los adelantos modernos, tienen espaciosos salones, comedor eléctrico y alabado es inseparable. Amplios salones comedor para el pasajero de tercera clase. Camarotes especiales de tercera clase de 4 y 5 literas con un camarote de 35 pesetas por plaza.

Banco Hispano Americano
FUNDADO EN 1900
Capital: 100 millones de pesetas
Casa Central Madrid, calle de Sevilla, 1. Sucursal del Sur: Calle del que de Aiba, 15.—SUCURSALES:

¡Su negocio merece protección!
¡Asegure sus créditos comerciales!
Seguros de deudores insolventes.
Seguros al comercio interior
Seguros al comercio de exportación
"COMPANÍA ESPAÑOLA DE SEGUROS DE CRÉDITO Y CAUCIÓN"
PARA TODA CLASE DE INFORMES DIRIGIRSE A
J. ROMERO BILMAS
APARTADO NÚM. 2 — PRÍNCIPE, NÚM. 10
ALMERIA

VALLEJADA LIMÓN NATURAL
ALENKA
TALENS-FERRER CARACENTE
Anúnciese usted en "Diario de Almería"

NITRATO de CHILE es el abono insuperable
Efectos rapidísimos aun con escasa lluvia. No acidifica las tierras, ni quema las manos. Contiene además Yodo.
MUCHOS AÑOS DE ÉXITO SIN IGUAL EN TODA ESPAÑA, LO GARANTIZAN.
INFORMES, MUESTRAS E INSTRUCCIONES, GRATIS
Comité del Nitrato de Chile
Apartado 6. Avenida Eduardo Dato, 12.-MADRID

Jabones y aceites
Aceite superior, a 1'30 pesetas litro; aceite refinado especial, a 1'50.
Pídanse siempre el jabón dorado llamado Palma, que vale 55 céntimos medio kilo.
Jabón pinta azul y moreno, a 90 céntimos el kilo.
Se regalan Hojas.
Jabonería La Palma
Rambla de Alfareros, 10.
Lea el "Diario"